

33 Milliarden Umsatz und mehr als 147.000 Beschäftigte: Top-100-Unternehmen der Steiermark mit neuem Rekord

Die Steiermark ehrt ihre herausragenden Unternehmer-Persönlichkeiten 2013: Johannes Hornig jun. (Dienstleistung/Handel/Tourismus), Michael Viet (Produktion) und Andreas Hierzer (Innovation) sind die TOPS of Styria 2013. Die Auszeichnung für das unternehmerische Lebenswerk geht an Kommerzialrat Konsul Kurt David Brühl.

Eine 300-köpfige Fachjury wählte für das jährlich erscheinende Magazin top of styria der Wirtschaftskammer Steiermark die herausragenden Unternehmenspersönlichkeiten des Landes – die TOPS of Styria. Die im wahrsten Sinne des Wortes gewichtigen Trophäen – Felsbrocken vom Dachstein, dem geografischen „Top of Styria“ – überreichten Donnerstagabend Wirtschaftslandesrat Christian Buchmann und Wirtschaftskammerpräsident Josef Herk. Kommerzialrat Konsul Kurt David Brühl wurde für sein Lebenswerk ausgezeichnet.

Kommerzialrat Konsul Kurt David Brühl ist nicht nur seit 1954 geschäftsführender Gesellschafter des gleichnamigen Modehauses, als langjähriger Präsident und nunmehriger Ehrenpräsident der Grazer Israelitischen Kultusgemeinde steht er auch für den Bau von Brücken im Inneren und nach außen. Er ist Ehrenbürger der Universität Graz und Träger des Grazer Menschenrechtspreises sowie höchster britischer Orden.

In der Kategorie Handel/Dienstleistung/Tourismus entschied sich die Jury, deren Wahl wie immer unter notarieller Aufsicht stattfand, für Johannes Hornig jun., der die traditionsreiche Kaffeerösterei gründlich erneuert und gleichsam neu erfunden hat. An zweiter Stelle folgt der gebürtige Deutsche Herbert Hörrlein, der in der Steiermark die „Feldbacher Fruit Partners“ als erfolgreiches Unternehmen aufgebaut und den „Steirerkren“ kreiert hat. Dritter in dieser Kategorie ist Josef Gasser (Lieb Bau Weiz).

Gewinner in der Kategorie Produktion ist Michael Viet, Geschäftsführer der Sandvik Mining & Construction GmbH in Zeltweg. Das Unternehmen, das bereits 1852 gegründet wurde, hat seinen Umsatz seit dem Jahr 2000 nahezu vervierfacht. Zweiter ist Michael Wachslar-Markowitsch, Finanzvorstand des Chip-Produzenten ams AG in Unterpremstätten. An der dritten Stelle folgt Jose Faigle, COO der Rennsport- und Luftfahrtgruppe Pankl Racing.

In der Kategorie Innovation setzte sich Andreas Hierzer, Gründer des Beleuchtungsunternehmens XAL durch – die 1989 gegründete Produktion gilt heute als internationale Marke für Lichttechnik und Lichtdesign. Den zweiten und dritten Platz in der Kategorie Innovation erreichten Repräsentanten zweier junger IT-Unternehmen: Thomas Kienzl, der mit Kommerz Software Kienzl herausragende Visualisierungssoftware entwickelt und Gerald Rössler, der mit seinen Partnern bei HMI Master für besonders leistungsstarke Gebäudesteuerung steht, die bereits international zum Einsatz kommt.

top^{of} styria

33 Milliarden Euro Umsätze und Beschäftigungshöchststand

Kern des Magazins top of styria ist das Ranking der 100 umsatzstärksten Unternehmen des Landes (Geschäftsjahr 2012). Mit der Andritz AG auf dem ersten Platz, gefolgt von voestalpine Bahnsysteme, Magna Steyr Fahrzeugtechnik, der Energie Steiermark AG und der Roth Heizöle GmbH, gab es auf den ersten fünf Plätzen nur eine kleine Veränderungen gegenüber dem Vorjahr. Insgesamt schaffen es neun Unternehmen – erstmalig oder nach einer Unterbrechung – als Neueinsteiger in das Top-100-Ranking. Für die Aufnahme unter die Top-100 war ein Umsatz von knapp mehr als 60 Millionen Euro notwendig. Insgesamt beträgt der Umsatz der Top-100-Unternehmen 33 Milliarden Euro. Das bedeutet einen Umsatzrekord und eine Steigerung von 7,2 Prozent im Vergleich zu 2011. Auch als Arbeitgeber schaffen die Top-100 einen neuen Höchstwert: Gemeinsam beschäftigen sie 147.300 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter.

Für Rückfragen:

Martin Novak, Chefredakteur top of styria
www.topofstyria.at, office@conclusio.at
+43 316 837 065 oder +43 664 4048 123